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No exportar petróleo complicaría las finanzas de Pemex: Moody’s 
 
 
 

 
RODRIGO PACHECO: Es muy relevante lo que observó ayer Moody’s, esta compañía de 
calificación, porque dijo “de cumplirse lo que delineó el presidente electo en términos de 
ya no exportar petróleo, pues eso coloca en una situación muy complicada a las finanzas 
públicas de Petróleos Mexicanos”.  
 
No es muy difícil de entenderlo. Si sólo cobras en pesos y tu deuda que es poquito más de 
100 mil millones de dólares, y el 87 por ciento está denominada en dólares … 
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: Necesitas dólares para pagar.  
 
RODRIGO PACHECO: Necesitas dólares, porque si no, tu riesgo de tipo de cambio aumenta 
considerablemente. Si lo vemos a nivel de una persona, y sí aplica, es muy fácil explicarlo. 
Que usted tenga ingresos en pesos, como seguramente muchos de los que nos escuchan lo 
tiene, la gran mayoría, pero ponga sus deudas en dólares y a ver qué incertidumbre va a 
sentir en su pancita.  
 
Y eso, dice Moody’s, podría llevar a un deterioro de la calificación de Petróleos Mexicanos, 
y eso a su vez podría detonar un deterioro de la calificación de riesgo soberano de nuestro 
país.  
 
Y claro, ¿por qué es importante lo que dice un Moodys’ o un Standard and Poor's o un Fitch 
Ratings o incluso un HR Ratings? Porque México coloca bonos de deuda y los coloca a una 
equis tasa, dependiendo lo que digan estas compañías calificadoras, se paga un interés 
menor o mayor. 
 
Igual lo podemos ver a nivel de las personas, si uno tiene mala fama, tus a amigos a lo 
mejor sí te prestan, pero el banco te prestaría, si es que te presta, a una tasa muy alta.  
 
Por eso es que hablamos, cuando Italia, por ejemplo, dicen “la tasa de riesgo italiana”, 
pues es el diferencial entre le cobran a los alemanes cuando piden prestado, y el resto de 
Europa. Cuando se hace muy elevado, s hace inviable mantener la operación de un país 
porque los intereses te comen, igual que a una persona.  
 
Nunca hay que financiarse con la tarjeta de crédito, pero vamos a pensar que tu interés 
fuera variable como era en la crisis del 94, si te lo elevan demasiado, te truena.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: A ver, estoy viendo aquí que Petróleos Mexicanos ingresó en 2017 
casi 20 mil millones de dólares por concepto de exportación de hidrocarburos, son 20 mil 
millones de dólares.  
 



RODRIGO PACHECO: Que en la panza digamos de sus finanzas, pues es importante porque 
eso le permite seguir fondeando el enorme pasivo que tiene.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: Claro.  
 


